
Verbale a cura della Ditta Pegaso di Emilia Casavola 

Punto  n.  6:  «Commissione  consiliare  permanente  prima:  affari  generali,  contratti,
contenzioso e personale. Nomina dei suoi componenti». 

PRESIDENTE 
 Visto l'articolo 38 sesto comma del decreto legislativo n. 267/2000 il  quale testualmente così
dispone “quando lo statuto lo prevede il Consiglio si avvale di commissione costituite nel proprio
seno con criterio proporzionale. Il regolamento determina i poteri delle commissioni e ne disciplina
l’organizzazione e le forme di pubblicità dei lavori. 
 Preso  atto  le  commissioni  consiliari  permanenti  sono  costituite  con  criterio  proporzionale
assicurando comunque la rappresentanza di tutti i gruppi e che la nomina avviene con votazione
segreta e con voto limitato ad un nominativo. 
 Nella  conferenza dei  capigruppo del  09.07.2018 è stato deciso  che le  commissioni  consiliari
permanenti sono costituite da un componente per ciascun gruppo consiliare con eccezione del
gruppo consiliare di maggioranza che ne esprime due e che ha validità dei voti dei compenti e
proporzionale alla rappresentanza in Consiglio di ciascun gruppo. 
 Ci sono interventi? Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Noi potremmo anche designarli perché il regolamento prevedo lo scrutinio segreto anche in caso
di un solo componente. Però potremo designarli superando il passaggio? Noi siamo uno per ogni
gruppo. 

SEGRETARIO GENERALE 
 Quando si vota sulle persone si vota sempre a scrutinio segreto. Il vostro regolamento, purtroppo,
non prevede che in casi eccezionali si possa derogare allo scrutinio segreto. Quindi, anche se oggi
siete quattro e sapete che vi potete votare uno per ciascuno dobbiamo comunque procedere a
scrutinio segreto. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Infatti mi ero collegata al termine usato: “designare”. 

SEGRETARIO GENERALE 
 La designazione è per  dichiarazione di  voto.  Ma  la designazione non sostituisce  lo  scrutinio
segreto che invece è previsto dalla legge per la validità della nomina. 

PRESIDENTE 
 Si possono avvicinare gli scrutatori. grazie. 

Distribuite e quindi ritirate le schede, il sig. Presidente, assistito dagli scrutatori (Lolli  e
Gioffreda) proclama eletti  i  Consiglieri: Lolli  e Zezza per la maggioranza e i  Consiglieri:
Bardicchia, Greco, Vincenti e Gioffreda per la minoranza. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Un  chiarimento:  noi  vorremmo  sapere,  visto  che  nelle  commissioni  consiliari  è  prevista  la
presenza di un Consigliere Comunale per gruppo consiliare. Noi, ovviamente, siamo ognuno in
rappresentanza del proprio gruppo, la maggioranza perché ne vota due andando in deroga al
regolamento che prevede invece un componente per gruppo? Una domanda al Segretario ... 

SEGRETARIO GENERALE 
 Avete concordato di presentarne due in conferenza dei capigruppo. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 È una scelta anche questa? 

SEGRETARIO GENERALE 
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 Sì. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 È una scelta la motivazione? Perché? Noi vorremmo sapere il perché? 

SEGRETARIO GENERALE 
 Nel verbale della conferenza dei capigruppo l'avete concordata. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Un Consigliere Comunale per gruppo. 

SEGRETARIO GENERALE 
 Almeno un Consigliere. Non è scritto che un Consigliere deve essere…

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Il regolamento però dice altro. Poi la conferenza dei capigruppo prende atto. 

SEGRETARIO GENERALE 
 Scusami Consigliere, la rappresentanza deve essere di ogni gruppo. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Comunque, la proporzione tra il gruppo di maggioranza ed il gruppo di minoranza indipendente
dal numero di presenze rimane invariata. 

SEGRETARIO GENERALE 
 Certo perché il gruppo di maggioranza vale 8 ed il gruppo vale 4. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 È  proporzionale  al  numero  dei  Consiglieri  Comunali.  Ora  vi  chiedo:  perché  due  Consiglieri
Comunali del gruppo “San Donaci Futura”? 

SEGRETARIO GENERALE 
 L'avete concordata in conferenza dei capigruppo. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Allora, al di là di quella che è poi la scelta, io voglio capire: perché? Il motivo? Perché si sceglie di
andare in deroga al regolamento? Perché ci sono due presenze quando ce ne può essere una? 

SINDACO 
 Consigliere Vincenti è stata una scelta di cui abbiamo già parlato in conferenza dei capigruppo. E
noi per una questione nostra, abbiamo deciso che la rappresentanza in seno alle commissioni
fosse espressa da due Consiglieri. Ovviamente il rapporto di voti è sempre quello. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 C’è sempre il Consigliere di supplenza. Giusto? 

SINDACO 
 No. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Il Consigliere di supplenza non è previsto? 

SINDACO 
 Parla di rappresentanza proporzionale. 
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SEGRETARIO GENERALE 
 Chiariamo perché quello che ha detto, Consigliere, se mi consente è a verbale. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Perché non risponde la Presidente? 

SEGRETARIO GENERALE 
 La Presidente può rispondere. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Infatti, mi sembra che lei faccia il Presidente. 

SEGRETARIO GENERALE 
 Se l’intervento è sul regolamento, quindi, riguarda una questione di legittimità, è chiaro che… 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 No, io ho posto una questione politica. 

SEGRETARIO GENERALE 
 Allora, questione politica risponde il Presidente. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Ho detto: è una scelta quella di sdoppiare il  ruolo? cioè dividere? Poi,  tra l'altro, giustamente
Maurizio Greco faceva una osservazione che condivido: siccome è proporzionale i due poi il voto
che rimane come se lo divideranno? 

PRESIDENTE 
 Consigliere, non è scritto quello che state chiedendo voi. Sul regolamento non c'è. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Forse  parlo  arabo,  c'è  un  po’  di  difficoltà  a  comprendermi.  Comunque  si  tratta  di  una
interpretazione del regolamento.  Io vi  ho fatto una domanda precisa:  è una scelta politica? Mi
spiegate come poi verrà ripartito il voto tra i due? In capo a chi si hanno 5 voti e all’altro 4? Oppure
il voto si divide? Questa è una domanda così semplice che non è necessario che si entri nel merito
degli articoli e del regolamento, è una domanda di carattere politico a cui non capisco come mai si
faccia tanta fatica a rispondere tutto qui. 

PRESIDENTE 
 Posso far parlare il Segretario? Va bene. 

ASSESSORE ZURLO 
 Grazie Presidente. Ritengo che non ci sia assolutamente da dare alcuna spiegazione, anche se è
una domanda di tipo politico. Perché nel momento in cui i due Consiglieri saranno presenti i voti
varranno doppio. Nel momento in cui sarà presente un solo Consigliere il voto varrà la metà di
quanto effettivamente esprime. 

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Varrà la metà… 

ASSESSORE ZURLO 
 il  voto varrà praticamente la metà per due, perché ognuno esprime la metà di quella che è la
proporzione 4,5 su 9. Anche questa è una scelta. Se manca uno…

CONSIGLIERE VINCENTI 
 Vale 9. Ma se ci sono tutti e due vale? 
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ASSESSORE ZURLO 
 Vale 9. Qui non c'è da fare ironia, tanto meno interpretazione, Consigliere Vincenti, non c'è da fare
alcuna ironia. Sta facendo ironia, nel momento in cui due Consiglieri saranno entrambi presenti si
farà la metà e si moltiplicherà la metà per due che sarà uguale al 9. Nel momento in cui sarà
assente uno dei due Consiglieri, si conteggerà il voto del Consigliere presente per 9. È una scelta
politica e non è una svista neanche questa volta. 

CONSIGLIERE GRECO 
 Rispondo prendendo atto di questa scelta politica. Naturalmente non siamo d'accordo su questa
scelta politica, perché non è mai esistito in passato una cosa del genere, il capogruppo è Marco
Lolli di maggioranza così il rappresentante della maggioranza nelle commissioni deve essere una
persona. Addirittura i numeri sono anche dispari e quindi non capisco questo 4,5. Per noi non
esiste proprio, vi assumete la responsabilità di questa decisione. Poi vedremo se è una decisione
giuridicamente a posto, va bene, per carità. Io, dal mio punto di vista, come capogruppo del PSI
non sono d’accordo, ma come ho già ben capito anche chi da questa parte non lo è. Tutto qua. 

PRESIDENTE 
 Si vota per l’immediata eseguibilità. 

Non essendoci richieste di intervento, il sig. Presidente pone in votazione palese, per alzata
di mano, la immediata esecutività dell'argomento in oggetto segnato, che viene approvata.

Consiglieri favorevoli nr. 9 
Consiglieri contrari nr. 3 (Vincenti, Gioffreda e Greco)
Consiglieri astenuti nr. 1 (Bardicchia)

PRESIDENTE 
 Il Consiglio approva l’immediata eseguibilità. 
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